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/文化·旅游长三角

! ! ! !本报讯 !通讯员 施季民 记者
梅璎迪" #$年前的今天，一部戛纳
首映、翌年即获奥斯卡最佳外语片
奖的《卧虎藏龙》，让全球亿万观众，
见识到了中国第一竹乡———浙江省
安吉县这片“中国大竹海”的魅力。
#$年后的今天，在风光旖旎的法国
滨海小城，安吉再次成为世人瞩目
的焦点：一个崭新的中法文化交流
样板项目———中国（安吉）戛纳电影

城宣布正式落户安吉，中法合作，共
推中国影视文化产业转型提升。

据安吉县县委书记单锦炎介
绍，中国（安吉）戛纳电影城项目选
址在省级安吉经济开发区，总投资
#%亿美元，合作方为法国戛纳市政
府与亚太交流与合作基金会、中国
影视交流与合作协会，项目旨在通
过双边合作，将已有 &%多年历史的
戛纳电影节模式引入浙江安吉，同

时还将倾力构建一个融影视、文化、
旅游为一体的法国文化小镇，在中
国的戛纳———安吉打造一个有中国
特色世界水平的一流电影节。

戛纳电影节已有 &%多年的历
史，但“戛纳落户中国”却是一个全
新的概念。亚太交流与合作基金会
执行副主席肖武男表示，戛纳模式
引入中国有一个重要原因是中国
电影需要建立类似的市场模式。据

了解，项目建成后，从电影层面会
定期推出中法电影交流活动，展映
两国的优秀电影。

谈及电影城缘何独独青睐安
吉？肖武男坦言，这和电影有关。原
来当年李安的《卧虎藏龙》就是在
安吉拍摄外景的。“所以我们就决
定选择电影这个点，在安吉建立一
座中法文化城，并且将戛纳模式引
入其中。”

魅力戛纳牵手美丽安吉
中国!安吉"戛纳电影城项目启动

! ! ! !“初似琉璃，终成玛瑙”，描述
的就是葡萄。这几天，位于杭州湾
南岸浙江上虞盖北镇万亩野藤葡
萄已是芳香四溢，串串晶莹剔透地
如珍珠般的葡萄挂满枝头。对这个
浙东小镇而言，葡萄不仅令盖北声
名远扬，还成为了撬动当地发展的
绿色引擎。
“西园晚霁浮嫩凉，开尊漫摘葡

萄尝。满架高撑紫络索，一枝斜亸金
琅珰。”走进盖北镇满目翠绿的野
藤葡萄公园，扑面而来的一股清凉

之感，将夏日的骄躁一扫而空。在碧
叶连天的葡萄棚内，藤蔓下挂满了
一串串晶莹剔透的葡萄，浓郁的清
香和夏日的畅快，让身体的每一个
毛细孔都舒张开来。

盖北镇镇长赵伟平告诉我
们，上虞野藤葡萄种植历史早在
明清地方志中就有可靠记载，作
为野藤葡萄主产区，盖北拥有 '%%

多年的葡萄种植历史，现有葡萄
种植面积 #() 万亩，是“中国葡萄
之乡”，被称为“江南吐鲁番”。今

年气候适宜，早熟的夏黑、贵妃玫
瑰已经上市，这几天“甬优一号”
等其他品种也陆续成熟，葡萄又
将迎来一个丰收年。据估计，今年
盖北野藤葡萄总产量将可达 )('

万吨，价格与去年基本持平，每斤
在 #)元左右。
“如今葡萄已不仅是农产品，它

已转身成为带动旅游文化产业、现
代服务业等多种产业发展的纽带。”
赵伟平说，近年来盖北把葡萄作为
城镇发展的绿色引擎，围绕“葡萄采

摘游”的生态休闲农业发展方向，盖
北走出一条农业、旅游有机结合的
绿色发展新路子。
在绿翠果蔬合作社、国兴果蔬

专业合作社等多家葡萄采摘基地，
这几年都盖起了农家乐设施；游客
们去华东葡萄文化研发中心了解完
各个葡萄品种的介绍后，还能在中
心的休闲区品尝到绿色新鲜的无公
害蔬菜、土鸡土鸭等农家乐美食。盖
北小镇也因此声名远扬，国内外游
客慕名而来，旅游收入大幅增长，野
藤葡萄不仅畅销长三角，而且还已
走出国门，远销日本、韩国、美国等
发达国家。

本报记者 梅璎迪

盛夏去!江南吐鲁番"采葡萄

! ! ! !本报讯 眼下正值暑期，舟
山东极岛被挤爆了。如今，东极
岛每天限客 #*%%人，船票被炒
至 $倍多。
去东极岛玩，通常的线路是

先到舟山沈家门，然后再坐船。东
极分为四个小岛，其中多数人还
会从庙子湖去东福山，也是需要
乘坐岛际间的渡船才行，所以一
般去东极玩一趟，来回要坐四次
船。来的人太多了，船票成了头疼
的问题，于是出现了黄牛。黄牛们
把票价炒到 $%%+*%%元一张，还
经常插队。游客纷纷吐槽，去东极
岛旅游，变得不再那么美好了。
面对大量涌入的游客，当地

民宿老板甚至呼吁游客别来了。
吴先生从小就生长在东极岛上，目
前经营着一家民宿。这几天他先是
在微博上发文，奉劝游客别再来东
极，最近又给游客、媒体、政府写了
一封公开信，其中说道：黑票，黄
牛，打架，让东极人情何以堪。东极
岛真的没准备好迎接这么多的游
客，让东极岛安静些吧，它很累了，
它很苦的……
据悉，为了遏制黄牛倒票，当

地轮船公司除了增加班次，所售
船票准备实行实名制。“目前实名
制的系统已经在开发，有望下个
月投入使用。”

（韩宇挺 夏维 袁珍珍）

! ! ! !本报讯 长三角地区两名艺
术家将于 ,月上旬来沪联袂展示
“青瓷墨彩”。

自幼受家庭的熏陶和影响的
江苏东台籍书法家吕志春，酷爱
书法艺术，擅长行、棣、楷，尤工小
楷、大字对联等，在国内书赛屡次
获奖。他现为中国书法家协会会
员、江苏省书法家协会会员、盐
城市书法家协会副主席。高级工
艺美术师、丽水市工艺美术大师
周笑平出生于青瓷世家。在父亲
周绍钧等名师指导下，周笑平的
瓷艺风格在继承前靠传统基础
上融入现代人的完美时尚和情
趣，师古而不泥古，推陈而有新
变。其烧制的哥窑“八仙”形象生
动，活灵活现。 （玉林）

东极岛游客爆满

岛民呼吁别再来了

苏浙两名家下月
来沪展示青瓷墨彩

! ! ! !盛夏季节!宁

波余姚的一处漂流

景区吸引了来自宁

波"杭州"上海等地

漂流客# 在独特的

山水中! 乘着皮筏

艇! 沿着蜿蜒曲折

的溪道顺势而下!

忽而跌宕! 忽而舒

缓! 在刺激和清凉

中享受着愉悦$

吴大庆

摄影报道

余姚漂流
享受清凉


